

السيرة الذاتية



الاسم الكامل: ا.د. سرمد حمزة جاسم الشمري

الجامعة المستنصرية- كلية الادارة والاقتصاد- قسم ادارة الاعمال

Mobile: +9647700195961

Email: dr.sarmad08@uomustansiriyah.edu.iq

الملخص التعريفي:

- المرتبة العلمية: أستاذ في ادارة الاعمال تخصص ادارة التسويق اعتبارا من 2-4-2023.
- عراقي عربي مسلم تولد 9-5-1976 بغداد- المنصور ومحل السكن الدائم في بغداد- الدورة- حي الصحة.

الشهادات الدراسية:

- دكتوراه إدارة الاعمال من جامعة بغداد 2005
- ماجستير إدارة الاعمال من جامعة بغداد 2001
- بكالوريوس إدارة صناعية من كلية المنصور الجامعة 1998

الجوائز والتكريم الأكاديمي

- شكر وتقدير من المدير العام للدائرة المالية والإدارية بوزارة التعليم العراقية 2005.
- درع المدير العراقي لقسم الإعلام في مجلس الحكم العراقي 2005.
- وسام الشرف العلمي من مديرية الشؤون العلمية في الجامعة البريطانية العالمية ، دهوك ، 2006.
- درع الابداع المستمر من غرفة الصناعة والتجارة في دهوك في حكومة إقليم كردستان العراق 2007.
- وسام التميز من المنظمة الأمريكية SAIP في حكومة إقليم كردستان العراق 2008.
- شهادة أخلاق جيدة للمعلمين من منظمة الرقابة الاجتماعية في إدارة المنظمات غير الحكومية العراقية 2009.
- درع حقوق الإنسان من كلية شرطة بغداد في وزارة الداخلية العراقية 2010.
- درع رجل الأعمال من الاتحاد المركزي لرجال الأعمال الكردستانيين العراقيين في مدينة أربيل 2011.
- درع الالتزام الوظيفي من مديرية التدريب والتطوير في الأمانة العامة لرئاسة مجلس الوزراء العراقي 2012.
- درع الابداع من المعهد العالي للتطوير الإداري في وزارة الداخلية العراقية 2013.
- شهادة التميز الوطني من وكالة الشؤون الإدارية والمالية في وزارة الداخلية العراقية 2014.
- درع الابداع من معهد الاستخبارات للتطوير الإداري في وزارة الداخلية العراقية 2015.
- درع الابداع من المديرية العامة للتدريب والقيادات الشبابية في وزارة الشباب والرياضة العراقية 2016.
- شهادة تقديرية من قسم التعليم المستمر في الجامعة المستنصرية 2017.
- درع الابداع التقني من معهد الإدارة التقني بغداد في الجامعة التقنية المركزية 2018.
- وسام العلم من المعهد العالي للتطوير الأمني والإداري في وزارة الداخلية العراقية 2019.
- درع الالتزام الوطني من دائرة التخطيط والمتابعة في وزارة النقل والاتصالات العراقية 2019.
- درع التميز التقني من الشركة العامة للسمنت العراقية في وزارة الصناعة والمعادن العراقية 2019.
- وسام العلم من جامعة الدفاع للدراسات العسكرية في وزارة الدفاع العراقية 2019.
- شكر وتقدير من وزارة الشباب والرياضة العراقية 2020.
- شكر وتقدير من رئيس جامعة الحمدانية في وزارة التعليم العالي والبحث العلمي العراقية 2020.
- شكر وتقدير من رئيس جامعة البيان في وزارة التعليم العالي والبحث العلمي العراقية 2022.
- شكر وتقدير من رئيس جامعة دهوك التقنية في وزارة التعليم العالي والبحث العلمي العراقية 2022.
- شكر وتقدير من وكيل وزارة التعليم العالي لشؤون البحث العلمي 2022.
- شكر وتقدير من رئيس جامعة كلكامش في وزارة التعليم العالي والبحث العلمي العراقية 2023.
- شكر وتقدير من دائرة الدراسات واعداد القيادات الشبابية في وزارة الشباب والرياضة 2023.
- شهادة تقديرية من كلية طب الاسنان في جامعة بغداد 2023.
- شكر وتقدير من وزير التعليم العالي والبحث العلمي 2023.

- شكر وتقدير من رئيس جامعة دهوك التقنية المحترمة 2023.
- شهادة تقديرية من رئيس الجامعة المستنصرية المحترم 2023.
- شكر وتقدير من لجنة التعليم العالي والبحث العلمي النيابية العراقية 2023.
- شكر وتقدير من وكيل وزارة التعليم العالي لشؤون البحث العلمي 2024.
- شهادة تقديرية من هيئة النزاهة الاتحادية اكااديمية مكافحة الفساد الإداري 2024.
- شهادة تقديرية من وزارة الداخلية المعهد العالي للتطوير الأمني والإداري 2024

الخبرة الأكاديمية والتدريس:

- تدريس الإدارة الإستراتيجية وإدارة التسويق في قسم إدارة الأعمال في كلية جامعة المنصور 2001-2004.
- مدير العلاقات العامة في ديوان وزارة التعليم العالي والبحث العلمي العراقية 2005.
- باحث ومقيم معتمد في المجالات العلمية التابعة لوزارة التعليم العالي والبحث العلمي العراقية 2005 وما يزال.
- عضو في لجان مناقشة الرسائل والاطاريح والأبحاث الجامعية عام 2005 وما يزال.
- باحث إداري ومحرر مقالات مختلفة في مجال الإدارة والتسويق 2005 وما يزال.
- تدريس نظام المعلومات الإدارية في قسم إدارة الأعمال في الجامعة المستنصرية 2006.
- تدريس أصول القانون الإداري والبحث العلمي في قسم الحقوق بجامعة نوروز 2007.
- خبير في التدريب الإداري في مختلف دورات التأهيل والتطوير في العديد من المؤسسات العامة والخاصة العراقية 2007 وما يزال.
- تدريس إدارة التسويق لمرحلة البكالوريوس في الجامعة المستنصرية كلية الإدارة والاقتصاد قسم ادارة الاعمال 2008 وما يزال.
- تدريس إدارة التسويق لمرحلة الماجستير في الجامعة المستنصرية كلية الإدارة والاقتصاد قسم ادارة الاعمال 2012 وما يزال.
- تدريس إدارة التسويق لمرحلة الدكتوراه في الجامعة المستنصرية كلية الإدارة والاقتصاد قسم ادارة الاعمال 2014 وما يزال.
- تدريس الإدارة الاستراتيجية لمرحلة الدبلوم العالي علوم أمنية في المعهد العالي للتطوير الأمني والإداري قسم الدراسات العليا 2011-2019.
- تدريس التخطيط الاستراتيجي لدورات التعليم المستمر في وزارة التعليم العالي والبحث العلمي جمعية الراسخ التقني العلمية 2018 وما يزال.
- تدريس الادارة الحديثة لمرحلة الدبلوم العالي تخطيط استراتيجي في الجامعة المستنصرية كلية الإدارة والاقتصاد قسم ادارة الاعمال 2019-2022.
- تدريس ادارة الجودة الشاملة لمرحلة الدبلوم العالي ادارة الجودة في الجامعة المستنصرية كلية الإدارة والاقتصاد قسم ادارة الاعمال 2022 وما يزال.

المقررات الدراسية التي تم تدريسها:

الدراسات الأولية	الدراسات العليا
إدارة التسويق- بحوث التسويق- ادارة المواد- الادارة الاستراتيجية- نظم المعلومات الادارية- ادارة الامدادات- السلوك التنظيمي- الرقابة الادارية بالانكليزية.	إدارة التسويق- ادارة الجودة الشاملة- ادارة الامدادات- الادارة الحديثة- الادارة الامنية- الادارة الاستراتيجية- المراسلات الادارية بالانكليزية.

الانتساب المهني او الجمعيات:

رئيس جمعية الراسخ التقني العلمية المؤسسة في وزارة التعليم العالي والبحث العلمي العراقية والخاضعة لاشراف دائرة البحث والتطوير 2019 وما يزال.

المنشورات العلمية

- بحوث علمية (32)
- كتب مؤلفة (-)
- مقالات (27)
- فصول. (-)

الإشراف على الدراسات العليا

السنة	عنوان الرسالة/ الأطروحة	اسم الطالب
2024	تأثير التوجه الاستراتيجي للشركة في التسويق المستدام للمنتجات النفطية: دراسة حالة في شركة مصافي الوسط	1- محمد فارس عبد الله- بحث دبلوم عالي تخطيط استراتيجي
2024	دور استراتيجية العمل الفرقي في تحقيق جودة الخدمات المانية: دراسة حالة في شركة الرافدين العامة لتنفيذ السودان	2- ندى محمد شاكر- بحث دبلوم عالي إدارة جودة
2024	متطلبات إدارة التسويق الداخلي للمؤسسة الأمنية: دراسة حالة في وزارة الداخلية مديرية التدريب والتأهيل	3- محمد فوزي فريد- بحث دبلوم عالي إدارة أمنية
2023	دور استراتيجية التسويق الموجه للزبون في تسعير المنتج والتوزيع المادي للشركة: دراسة استطلاعية لآراء عينة من المديرين في شركة توزيع المنتجات النفطية	4- هيثم حامد سالم- اطروحة دكتوراه
2023	تسعير المنتج الصناعي ودوره في تعزيز التسويق الريادي: دراسة تحليلية في الشركة العامة لصناعة السيارات والمعدات	5- علي حسن عباس- رسالة ماجستير
2023	تأثير استراتيجية تسويق العلاقات في تعزيز الاداء البيعي: دراسة تحليلية في الشركة العامة لصناعة الادوية والمستلزمات الطبية سامراء	6- جاسم بدر صالح- رسالة ماجستير
2022	تأثير التوجه نحو السوق في تعزيز ولاء الزبون: دراسة تحليلية في الشركة العامة لصناعات النسيج والجلود	7- سمار مهدي صالح- رسالة ماجستير
2022	تأثير استراتيجية تخطيط المنتج في اختيار المنفذ التوزيعي: دراسة تحليلية في الشركة العامة للمنتجات الغذائية	8- حيدر حاتم فاضل- بحث دبلوم عالي إدارة جودة
2021	دور التسويق المستدام ونظم المعلومات الاستراتيجية في اختيار قناة التوزيع الدولي: دراسة تحليلية لآراء عينة من المديرين في الشركة العامة للمصنعت العراقية	9- بشير اسماعيل محمود- اطروحة دكتوراه
2021	دور تسويق الخدمة في تعزيز استراتيجية التدبير: دراسة حالة في الشركة العامة للانظمة الالكترونية	10- سارة ماجد حسين- رسالة ماجستير
2021	دور الرقابة استراتيجياً في ادارة الخدمات العامة: دراسة حالة في وزارة العمل والشؤون الاجتماعية	11- صادق صالح مهدي- بحث دبلوم عالي تخطيط استراتيجي
2021	تأثير المسؤولية الاجتماعية للمنظمة في استراتيجية التوريد: دراسة حالة في وزارة المالية	12- اصيل صاحب محمد- بحث دبلوم عالي تخطيط استراتيجي
2020	تأثير التسويق الداخلي في تحديد استراتيجية الخدمة	13- لمياء فرحان عبد السادة- رسالة ماجستير
2020	العلاقات العامة وتأثيرها في ادارة الازمات المنظمة: دراسة استطلاعية في دائرة المراسم في الامانة العامة لمجلس الوزراء	14- مروان محمد علوان- بحث دبلوم عالي تخطيط استراتيجي
2019	تأثير قنوات التسويق الهجينة في تحقيق الاهداف التسويقية من خلال تبني استراتيجية التمركز الموجهة بالعلامة التجارية: دراسة تحليلية في الشركة العالمية للبطاقة الذكية كي كارد	15- سماء عي عبد الحسين- اطروحة دكتوراه
2019	دور الاندماج التنظيمي في تعزيز استراتيجية الخدمة العامة: دراسة حالة في المديرية العامة للحمايات والامن	16- محمد سعد فاخر- بحث دبلوم عالي تخطيط استراتيجي
2019	تأثير مهارات التفاوض في ادارة الاجتماعات: دراسة استطلاعية في المديرية العامة لتربية الرصافة الأولى	17- نوال مجيد عثمان- بحث دبلوم عالي إدارة جودة
2018	أخلاقيات الأستاذ الجامعي وتأثيرها في واقع المستوى التعليمي والمعرفي للجامعات العراقية: دراسة تحليلية لعينة من أساتذة جامعة ديالى	18- كريم صيهود كرم- اطروحة دكتوراه
2018	التحليل البيئي ودوره في استراتيجية المنظمة العامة: دراسة تطبيقية في عينة من تشكيلات وزارة الداخلية العراقية	19- عادل عبد الودود طاهر- اطروحة دكتوراه

2018	التسويق التفاعلي ودوره في استراتيجية توزيع المنتجات الصناعية: دراسة حالة في الشركة العامة لتوزيع المنتجات النفطية	20- محمد معيوف لفتة- رسالة ماجستير
2018	استراتيجية التوريد وتأثيرها في تسويق الخدمات: دراسة حالة في شركة الخطوط الجوية العراقية	21- علي تيمول عبد عون- بحث دبلوم عالي
2017	مزيج الاتصالات التسويقية وتأثيره في السلوك الشرائي للمنظمة: دراسة تحليلية في شركة مصافي الوسط	22- هيثم حامد سالم- رسالة ماجستير
2016	تأثير الاسبقيات التنافسية في قرارات الامداد التسويقية: دراسة وصفية تحليلية في شركة المنصور العامة	23- زينة فلاح حسن- رسالة ماجستير
2015	الاستراتيجيات التنافسية ودورها في الخيار التسويقي للمنظمة: دراسة تحليلية في شركة بغداد للمشروبات الغازية	24- محمد عيدان باني- رسالة ماجستير
2015	تحليل الصناعة وتأثيره في استهداف السوق: دراسة تحليلية لآراء عينة من المدراء في شركة الفداء العامة	25- كمال عبد الزهرة حسن- رسالة ماجستير
2015	تأثير استراتيجيات سلسلة التجهيز في دورة حياة المنتج: دراسة تحليلية في الشركة العامة للصناعات الانشائية	26- بشير اسماعيل محمود- رسالة ماجستير

تطوير المهارات:

• Workshops. (67) Conferences. (21) Certifications. (9)

Curriculum Vitae



prof. dr. Sarmad Hamza Jassim

Mustansiriya University – College of Economic and Administration-----

Mobile: +9647700195961

Email: dr.Sarmad08@uomustansiriya.edu.iq

PERSONAL SUMMARY: • Professor of Business Management, specializing in Marketing Management, as of April 2, 2023. Teaching staff for the Department of Business Administration at Mustansiriya University, College of Administration and Economics.

- Short words not short paragraph please. With some Professionals.
University Professor, Product Marketer, Managerial Researcher, Studies Supervisor and Journalist.

EDUCATION:

- Doctorate of Business Management from the University of Baghdad in 2005
- Master of Business Management from the University of Baghdad in 2001
- BS in Industrial Management from the Faculty of Al-Mansour University in 1998

ACADEMIC HONORS AND AWARDS:

- A letter of appreciation from the Director General of the Administrative and Financial Department of the Iraqi Ministry of Education 2005
- Shield of the Iraqi Director of the Media Department of the Iraqi Governing Council 2005.
- Scientific Medal of Honor from the Directorate of Scientific Affairs at St. Clements International University Duhok Branch 2006.
- Shield of continuous innovation from the Chamber of Industry and Commerce of Duhok in the Kurdistan Regional Government of Iraq 2007.
- Medal of Excellence from the American Organization SAIP in the Kurdistan Regional Government of Iraq 2008.
- Good ethics certificate for teachers from the social control organization in the Iraqi NGO Department 2009.
- Shield of Human Rights from Baghdad Police College in the Iraqi Ministry of Interior 2010.
- Shield of the businessman from the Central Union of Iraqi Kurdistan businessmen in Erbil city 2011.
- Shield of career commitment from the Directorate of Training and Development in the General Secretariat of the Presidency of the Iraqi Council of Ministers 2012.
- Medal of Honor from the Higher Institute for Administrative Development in the Iraqi Ministry of Interior 2013.
- Certificate of National Excellence from the Agency for Administrative and Financial Affairs in the Iraqi Ministry of Interior 2014.
- Shield of creativity from the Intelligence Institute for Administrative Development in the Iraqi Ministry of Interior 2015.
- Creativity Shield from the Directorate General of Training and Youth Leadership in the Iraqi Ministry of Youth and Sports 2016.
- Certificate of Appreciation from the Department of Continuing Education at Mustansiriya University 2017.
- Shield of educational leadership from the Institute of Technical Management Baghdad at the Central Technical University 2018.
- Medal of Honor from the Institute of Security and Administrative Development in the Iraqi Ministry of Interior 2019.
- Shield of national commitment from the Directorate of Planning and Follow-up in the Iraqi Ministry of Transport and Communications 2019.
- Thanks and appreciation from the Iraqi Ministry of Youth and Sports 2020.

- Thanks and appreciation from the President of Al-Hamdaniya University in the Iraqi Ministry of Higher Education and Scientific Research 2020.
- Thanks and appreciation from the President of Al-Bayan University in the Iraqi Ministry of Higher Education and Scientific Research 2022.
- Thanks and appreciation from the President of Dohuk Technical University in the Iraqi Ministry of Higher Education and Scientific Research 2022.
- Thanks and appreciation from the Undersecretary of the Ministry of Higher Education for Scientific Research Affairs 2022.
- Thanks and appreciation from the President of Gilgamesh University in the Iraqi Ministry of Higher Education and Scientific Research 2023.
- Thanks and appreciation from the Department of Studies and Youth Leadership Preparation at the Ministry of Youth and Sports 2023.
- Certificate of appreciation from the College of Dentistry at the University of Baghdad 2023.
- Thanks and appreciation from the Minister of Higher Education and Scientific Research 2023.
- Thanks and appreciation from the President of the respected Technical University of Duhok 2023.
- A certificate of appreciation from the respected President of Al-Mustansiriya University 2023.
- Thanks and appreciation from the Iraqi Parliamentary Higher Education and Scientific Research Committee 2023.
- Thanks and appreciation from the Undersecretary of the Ministry of Higher Education for Scientific Research Affairs 2024.
- Certificate of Appreciation from the Federal Integrity Commission, Anti-Administrative Corruption Academy 2024.
- Certificate of appreciation from the Ministry of Interior, Higher Institute for Security and Administrative Development 2024.

ACADEMIC /TEACHING EXPERIENCE:

- Teaching Strategic Management and Marketing Management in the Department of Business Administration at Mansour University College 2001-2004.
- Head of Public Relations Department at the Iraqi Ministry of Higher Education and Scientific Research 2005.
- Accredited Research Resident in Iraqi Ministry of Higher Education and Scientific Research Journals 2005 and still.
- Member of the committees to discuss doctoral dissertation and master's theses and researches graduated 2005 and still.
- Administrative researcher and editor of various articles in the field of management and marketing 2005 and still.
- Teaching Managerial Information System in the Department of Business Administration at Mustansiriya University 2006.
- Teaching Managerial Law and Scientific Research Assets in the Department of Law at Nowruz University 2007.
- Expert in managerial training in various rehabilitation and development courses in many Iraqi public and private institutions 2007 and still.
- Teaching Marketing Management in the Department of Business Administration at Mustansiriya University 2008 and still.
- Teaching Principles of Security Management in the Department of Graduate Studies at the Higher Institute for Security and Administrative Development in the Iraqi Ministry of Interior 2011-2019.
- Teaching Business Management in the Committee of Continues Education Affairs at the Scientific Technical Firm Association in the Iraqi Ministry of Higher Education and Scientific Research 2018 and still.

COURSES TAUGHT:

Undergraduate	Graduate
Marketing Management, Materials Management, Strategic Management, Managerial Information Systems, Inboundings Management.	Marketing Management, Inboundings Management, Strategic Management, Modern Management.

PROFESSIONAL AFFILIATIONS:

- President of the Scientific Technical Firm Association, which aims to serve the society in the fields of industrial, health and media, which was founded in the Iraqi Ministry of Higher Education and Scientific Research 2019 and still.

PUBLICATIONS:

- Papers. (32)

PROFESSIONAL DEVELOPMENT

- Certifications. (9)
- Conferences. (21)
- Workshops. (67)